

# HERALDO de TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año VI  
REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Domingo 13 de Septiembre 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
moratorias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.673

## La única clasificación

Quiénes fuera de España lean nuestros periódicos, y por ellos juzguen de nuestra política, es seguro que tendrán ésta por una política perfectamente normalizada y regular. Tanto hablar de derechas y de izquierdas, para pedir á estas que se agrupen en bloque formidable contra los avances de aquella, hará, en efecto, pensar que el problema político de España es, como en las Naciones más adelantadas del régimen una contienda entre derechas conservadoras é izquierdas progresivas y radicales. Nosotros, los indígenas, que estamos al cabo de la calle, ¿podemos creer eso? ¿Podemos, en efecto, admitir como cosa real ese perfecto deslinde entre izquierdas y derechas?

Ningún espíritu observador contestará afirmativamente á esas preguntas. Por el atraso de nuestra educación ciudadana; por la escasa fuerza del sentimiento de solidaridad entre nosotros; por esa á modo de inconsciencia con que aquí se procede por los más en cuanto es vida pública, es muy difícil en nuestra política diferenciar derecha de izquierda ni siquiera en esa magna cuestión en que de preferencia se la haga: en la cuestión político-religiosa.

Respecto de esta cuestión político-religiosa hay en nuestra España una extrema-intransigencia católica, que desea variar el «statu quo» en el sentido de inverosímiles restauraciones, y una extrema intransigencia antirreligiosa, que desea cambiar aquel «statu quo» en el sentido de una absoluta y atea «laicización» de la vida pública y del hogar mismo, y en medio de esas dos intransigencias, más ó menos numerosas, hállase la gran masa del país sosegada y tranquila, mediante el «statu quo» por la Restauración alcanzado y consolidado por la Regencia.

Todos, absolutamente todos los elementos gobernantes están al lado de esa gran masa, como es su deber: pero al lado del partido conservador, que no tiene reparo en defender el «statu quo» y en sostenerlo, arrojando cuantas batallas se le plantean alternadamente por la una y la otra intransigencia, a borbotadas y efímeras los de la intransigencia roja; menos ruidosa, pero más perseverante los de la intransigencia negra, están los liberales, que, víctimas del atavismo progresista y fáciles á todo lo que sea ruido callejero, se pasan la vida, desde que perdieron la ilustre experiencia de Sagasta, es un fantástico arbitrar cosas que seduzen á la extrema izquierda, sin soliviantar demasiado á la extrema derecha, y, sobre todo, sin perder los frutos del «statu quo».

Apoderado ese sentido de extrema izquierda en materia político-religiosa, más ó menos circunstancialmente, de

los periódicos de mayor circulación en Madrid, y habituados nuestros liberales á ver esos periódicos toda y la única opinión, es natural que caigan en ese equívoco, de cuyos funestos resultados, funestísimos para ellos, no escarmentan, á pesar de los fracasos y de las amarguras que, desde hace ocho años, son su vida entera.

La experiencia definitiva de esto se hizo en 1907. La situación lastimosísima en que el Sr. Moret hubo de dejar el Poder al general López Domínguez permitió á éste, que pocos meses antes apenas estaba dentro del partido liberal agrupar á todos sus elementos, formando un Gabinete en que todos se hallaban presentes en una equilibrada ponderación. La inconsciencia audaz de D. Bernabé Dávila y el miedo al vulgo que dominaba á sus compañeros de Gabinete, permitieron á aquél dar el salto enorme del «statu quo» en materia de Asociaciones religiosas á una semejanza de la ley francesa. Su Majestad el Rey, cumpliendo con generosísima lealtad, no por obligatoria menos noble y plausible, facilitaba á aquellos hombres el camino cuanto de él podía depender... y aquella se deshizo en una serie cinematográfica de Gabinetes inconexos, en un desbarajuste sin atadero y en una caída sin salvación.

¿Por qué? Pues porque la pesadumbre de esa gran masa del país que se encuentra muy bien con un estado de cosas que ha dado á todos la paz y la libertad, el ejercicio regular de todos los derechos, gravitaba sobre los liberales, y no les permitía llevar á término la empresa y que tan temerariamente acometieran.

Porque no se divide España en una derecha y en una izquierda, ni siquiera en eso; porque en España no hay más que una extrema derecha y una extrema izquierda igualmente fanáticas, igualmente minorías, y en medio de ellas un extensísimo centro que se caracteriza por algo muy eficaz en la política, sea cual sea la voluntad de desconocerlo, el buen sentido.

Para esa gran masa, los aspirantes á gobernar en España no se clasifican por derecha ó izquierda, sino que se dividen en dos clases: la clase de «los que gobiernan», con estas ó aquellas ideas, con mejor ó peor fortuna, y la clase de «los que des gobiernan» al azar de las murgas callejeras y de cualesquiera otras superficiales circunstancias.

## Alcance internacional

La victoria francesa en la frontera argelina

Comentan la gran mayoría de los órganos de la prensa francesa, con gran júbilo, la gran victoria que en la frontera argelina han alcanzado 5 000 soldados de la República contra las tropas moras fuertes de 20.000 hom-

bres, y sobre tan notable hecho de armas, dice la *Aurore* de París:

«La gran derrota de la harka marroquí representa para nosotros, una de las victorias más ventajosas que podríamos alcanzar. Esta atrevida empresa, ejecutada admirablemente por nuestras tropas argelinas, demostrará á los que en cualquiera parte del imperio marroquí tenían dudas acerca de nuestro poder, lo que somos y valemos. Estamos firmemente dispuestos á conservar la actitud de observadores pacíficos que nos impuso el Congreso de Algeciras. Esto que conste, pero conste también que estamos asimismo firmemente decididos á que, si es necesario, se nos respete, tanto en el Oeste como en el Este de Marruecos.»

Es necesario que Muley Hafid esté alerta.

Dice el *Gaulois* de París:

«Muley Hafid conoce ahora lo que valen nuestras tropas. Esta dispersión de su harka por un puñado de soldados nuestros, le hará, indudablemente, abrir los ojos para ver la clara demostración de nuestro irresistible poder, y como en Marruecos solamente vale y se respeta la fuerza, podemos estar seguros de que si nuestra diplomacia trabaja como debe, separará el nuevo sultán la vista de Berlín para volverla hacia París. ¿Tendrán, pues, nuestro Gobierno, después de la gran victoria alcanzada en la frontera argelina, el ánimo suficiente para llegar á una decisión que sea compatible con los intereses y la dignidad de nuestro país.»

## Francia necesita seguridad

Dice el *Radical* de París:

«Tanto en el Norte como en el Sur de Orán es necesario que sean completamente libres las comunicaciones comerciales y que las kábilas amigas nuestras estén al abrigo de incursiones y correrías. Esta deberá ser una de las condiciones que se deberán imponer á Muley Hafid si quiere evitar que sus súbditos vuelvan á recibir algún día otra severa lección de las tropas francesas.»

Vista la cosa bajo el punio de vista militar.

Dice por su parte el *Temps* de París:

«Considerado bajo el punto de vista militar ha sido lo de la frontera argelina un magnífico éxito que no pretendamos exagerar, pero que merece ser considerado como una rigurosa prueba á la que ha estado sometido nuestro ejército de dos años y en la cual se ha demostrado que las cualidades de valor innatas en el soldado francés no han disminuido en lo más mínimo con la nueva ley militar y que especialmente en lo que se refiere á la caballería no se han realizado los temores de que de menor tiempo de instrucción que tienen los soldados de aquella arma, pudiese resultar perjudicial á la precisión de sus maniobras en una campaña.»

## Los incendios forestales

en el Norteamérica

Telegrafían de Washington que siguen con imponente aspecto en el Estado de Minnesota los incendios forestales que asolando una superficie de cien millas cuadradas han ocasionado víctimas cuyo número no se puede por ahora precisar y estragos materiales por valor de unos cuatro millones de dólares.

Para ayudar á los estancieros del Lago Superior á fin de que no invada el fuego sus propiedades ha mandado el Gobierno un vapor con dos compañías de marineros de la reserva naval con el material de extinción de incendios necesario, mientras que varios par-

ticulares envían en socorro pelotones de bomberos con bombas de vapor.

## Prueba oportuna

Dicen en resumen los periódicos yanquis ocupándose de las próximas elecciones en Cuba, que el gobierno de Washington hará muy bien retirando á los primeros meses del año próximo sus tropas de aquella isla, pues de esta manera se podrá hacer una prueba positiva de si los cubanos son ó no son capaces de gobernarse por sí mismos, sin protectores de otro país.

## Proxima exposición anglo-yanqui

Telegrafían de Londres, que ya adquiriendo enorme popularidad el proyecto de celebrar el año próximo una exposición anglo-norteamericana en Shophérs Bush ó sea en el mismo lugar en donde se levanta ahora la exposición anglo-francesa, cuyo éxito ha sido colosal.

## Interesante congreso internacional

Anota el *Daily Graphic* de Londres con viva satisfacción el hecho de que en su mensaje como presidente de las Asociaciones obreras unidas proponga que el Gobierno británico convoque un congreso internacional para el estudio de las cuestiones y problemas que afecten al trabajo. El que por invitación del emperador de Alemania se reunió hará unos diecisiete años en Berlín, dio excelentes resultados. La ocasión es ahora muy oportuna para otra asamblea internacional de expertos industriales. Esperamos pues, sinceramente, que el jefe del Gobierno mister Asquith tome en esta cuestión la iniciativa, no olvidando que en ninguna parte se debe reunir el congreso mejor que en Londres, que es la capital de la mayor y la más industrial de todas las naciones.

## Solución de un conflicto

Dice un telegrama de Washington, que el presidente Dávila de la república de Honduras, ha decidido al fin no reñir con los Estados Unidos y con este propósito ha prometido devolver el *execuatur* al cónsul norteamericano de Ceiba, quien le dijo que había ayudado á los revolucionarios.

## Noticias de Rusia

Por la vía de San Petersburgo se recibe en Persia la noticia de que continúan los revolucionarios en posesión absoluta de la ciudad de Tabriz y que el delegado especial del Shah para lograr su pacificación, no ha podido obtenerla y solo espera ahora los refuerzos de tropas que se le manden para atacarlos y someterlos si puede.

## Las maniobras navales italianas

Telegrafían de Roma, que el rey Victor Manuel que durante doce días estuvo viendo á bordo del acorazado «Vittorio Emanuele» las maniobras de las escuadras italianas, pasó revista á las mismas, que era el número final del programa de aquellas, dirigiéndose luego á la Spezzia, cuya guarnición inspeccionó presenciando después las operaciones de la flotilla de buques sumergibles.

## PROGRAMA OFICIAL

de las fiestas que por acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento se celebrarán en honor á la gloriosa patrona de Tarragona, la protomártir Santa Tecla, durante los días 22, 23, 24 y 25 de los corrientes.

## Martes, día 22

A las doce en punto, insiguiendo la histórica y tradicional costumbre de esta ciudad, principiarán los festejos, anunciándolos los clarines del Excmo. Ayuntamiento desde el balcón central del Palacio de las Casas Consistoriales, en cuyo balcón se colocará la bandera del Municipio.

Reparto de mil quinientos bonos á los pobres.

A las cuatro y media de la tarde, pasa-calle por los gigantes, negritos y cabezudos, *Xiquets de Valls*, danzas populares de *Bastonets*, *Damas y Vells*, etc., que saldrán de las Casas Consistoriales y recorrerán las vías principales de la población.

Al anochecer, los *Xiquets de Valls* levantarán las torres de costumbre frente á los domicilios de las autoridades.

A las nueve y media de la noche, tendrá lugar en el Ateneo tarraconense de la clase obrera y en el Centre Catalá, la solemne fiesta inaugural del nuevo curso académico y la distribución de premios á los alumnos de las clases de enseñanza que sostienen dichas sociedades, la última de las cuales hará la presentación de los alumnos de las clases de gimnasia *Grupo Atléico*, que tomarán parte en la fiesta, á cuyos actos, además de comisiones del Excmo. Ayuntamiento, concurrirán representaciones de los centros y sociedades, así de la capital como de fuera de ella.

**Miércoles, día 23**

Las fiestas de este día empezarán con alegres danzas y *matinadas*, ejecutadas, al amanecer por las músicas militares de la guarnición y por las dulzainas de los *Xiquets de Valls*.

A las ocho y media de la mañana, solemnes cultos en la Primada iglesia Catedral Basílica. El Excelentísimo Cabildo y clero catedral, presididos por el Excelentísimo é lltmo. señor Arzobispo, llevarán procesionalmente al altar mayor la veneranda reliquia del Santo Brazo.

El Excmo. Ayuntamiento saldrá á las nueve y media de las Casas Consistoriales, dirigiéndose á la Santa Metropolitana iglesia precedido de los gigantes, cabezudos y negritos, *Xiquets de Valls*, dulzainas y tamboriles, danzas populares y una de las músicas militares, para asistir á los divinos oficios, en los que el Excmo. señor Arzobispo celebrará de pontifical.

Después de los divinos oficios los *Xiquets de Valls*, al regresar el Excmo. Ayuntamiento á las Casas Consistoriales, levantarán sus torres en la plaza de la Constitución, en donde la aplandida «Coplá tarraconina» dará una audición de sardanas.

Por la tarde en la plaza de Toros se celebrará una novillada, cuyos carteles se publicarán oportunamente.

De cuatro á seis de la tarde concierto en la rambla de San Juan, por la misma notable «Coplá tarraconina».

Solemne procesión general que saldrá de la Catedral Basílica á las seis de la tarde y á la que asistirá, en corporación, el Excmo. Ayuntamiento.

A las siete de la tarde, solemnes completas en honor de Nuestra Señora de las Mercedes, en la iglesia de la Casa provincial de Beneficencia.

De nueve á once de la noche una música militar amenizará el paseo de la rambla de San Juan, alternando con la sociedad coral «El Ancora», que cantará las piezas más brillantes de su repertorio.

A las diez y media se disparará en la rambla de San Juan un magnífico ramillete de fuegos artificiales.

En el «Ateneo tarraconense de la clase obrera», «Centre catalá» y «Ateneu de Tarragona» grandes y extraordinarios bailes de sociedad.

**Jueves, día 24**

Al igual que el día anterior, alegres *matinadas* por las dulzainas y tamboriles de los *Xiquets de Valls* y dianas por las músicas militares.

Solemnes oficios en la iglesia de la Casa provincial de Beneficencia en honor de Ntra. Sra. de las Mercedes.

De doce á una de la tarde, los *Xiquets de Valls* insiguiendo su tradicional costumbre, levantarán sus atrevidas torres en la Plaza de las Coles.

A las tres de la tarde, gran festival en la Plaza de Toros, con el concurso de los *Xiquets de Valls*, Sociedad coras «El Ancora», «Orfeo Tarraconis», «Rondalla Tarraconense», «Coplá Tarraconina» y músicas militares.

Grandes audiciones de sardanas en la Rambla de San Juan, de nueve á once de la noche, por la celebrada «Coplá Tarraconina».

En el «Ateneo tarraconense de la clase obrera», «Centre Catalá» y «Ateneu de Tarragona», grandes funciones inaugurales de su temporada teatral.

De nueve á once de la noche, una de las músicas militares dará un brillante concierto en la Plaza de Oléaga, y á las diez y media se disparará un vistoso ramillete de fuegos artificiales dentro del puerto.

**Viernes, día 25**

A las diez de la mañana tendrá lugar en el Salón de actos del Instituto general y técnico una importantísima fiesta escolar, con asistencia de las autoridades y representaciones de todos los Centros y Sociedades de la capital, y cuyos detalles se harán públicos oportunamente.

A las tres de la tarde grandes carreras de bicicletas y motocicletas, patrocinadas por el Excmo. Ayuntamiento y organizadas por las entidades deportivas «El Pedal» y el «Sport Club Ciclista», con arreglo al siguiente program, salvo las modificaciones que las Juntas acuerden introducir.

1.ª Desfile obligatorio por todos los carreristas. Una vuelta (1.100 metros).

2.ª Carrera local preparatoria. Dos vueltas (2.200 metros). Reservado para todos los ciclistas de la localidad que no hayan conseguido premio en carreras anteriores.

Tres premios: 3 objetos de arte.

3.ª Campeonato provincial. Tres vueltas (3.300 metros).

Tres premios: 1.ª, Medalla de plata dorada y título de campeón. 2.ª, Medalla de plata. 3.ª, Medalla de bronce.

4.ª Carrera Medio fondo, obstáculos á pies, (400 metros).

Tres premios: 1.ª, 25 pesetas. 2.ª, 15 id. 3.ª, 5 id.

5.ª Internacional Bicicletas. Cuatro vueltas (4.400 metros).

Tres premios: 1.ª, 70 pesetas. 2.ª, 40 id. 3.ª, 20 id. Descanso 15 minutos.

6.ª Campeonato local. Tres vueltas (3.300 metros).

Tres premios: 1.ª, Medalla de plata dorada y el título de campeón. 2.ª, Medalla de plata. 3.ª, Medalla de cobre.

7.ª Internacional Motocicletas, libres para toda clase de motor. Diez vueltas (11.000 metros).

Tres premios: 1.ª, 125 pesetas. 2.ª, 50 id. 3.ª, 30 idem.

8.ª Carrera á pie de resistencia, Tres vueltas (3.300 metros).

Cuatro premios: 1.ª, 70 pesetas. 2.ª, 25 id. 3.ª, 15 id. 4.ª, 5 id.

Internacional Bicicletas con entrenadores á moto, y paravientos de 40 centímetros ancho por 70 de alto. Diez vueltas (11.000 metros).

Tres premios: 1.ª, 100 pesetas. 2.ª, 50 id. 3.ª, 25 idem.

A las nueve y media, en el «Ateneu de Tarragona» tendrá lugar el solemne acto inaugural del nuevo curso académico y la distribución de premios á los alumnos de sus clases de enseñanza, á cuyo acto, además de una comisión del Excmo. Ayuntamiento, concurrirán representaciones de los centros y sociedades, tanto de la capital como de otras poblaciones.

Las fiestas terminarán con una grandioso cabalgata artística, en la que tomarán parte, con carrozas espléndidamente adornadas, la mayoría de Sociedades y organismos de la localidad.

Durante los cuatro días que durarán las fiestas, el «Ateneu de Tarragona», tendrá abierta una notable Exposición de pinturas y trabajos ejecutados por los alumnos de la clase de dibujo.

El Excmo. Ayuntamiento, con el propósito de estimular al vecindario para que contribuya, con sus iniciativas, á la mayor brillantez de las fiestas, concederá premios á las calles mejor adornadas, á juicio de una Comisión.

Mientras duren las fiestas, se podrán visitar, á las horas que determinan sus respectivos reglamentos, los edificios públicos de verdadera importancia histórica, artística ó pedagógica, como son el Museo Arqueológico, Palacio de Augusto, Ateneos, Instituto, Universiad pontificia, Biblioteca provincial, etc.

Las compañías de ferrocarriles, han establecido un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta, de 2.ª y 3.ª clase, á precios reducidos, desde varias estaciones á la de esta ciudad.

Tarragona, Septiembre 1908.—La Comisión.

**Locales y provinciales**

Ha fallecido en Ulldecona Josefa Tomás Ricard que, al descender en dicha estación del tren el día 4 del actual, fué arrollada por el mismo, resultando con la pierna derecha seccionada por encima de la rodilla y con graves contusiones en todo el cuerpo.

La víctima, que debía emprender en breve el viaje á la América del Sur, en donde reside hace dos años su esposo, vecino de esta capital, deja tres huérfanos, el mayor de ocho años.

La muerte de la infeliz Josefa ha sido bastante sentida en Tarragona por la circunstancia de hallarse emparentada con algunas familias de la misma.

D. E. P.

La gira campestre que se celebrará esta tarde, á las cuatro y media, en las inmediaciones del exfuerte del Olivo y que tienen proyectada los «Previsores del Porvenir», con motivo de festejar la reunión del «primer millón de duros» de capital destinado á pensiones, promete resultar muy animada, pues, según referencias, concurrirán á ella la mayoría de los socios de la indicada entidad mutualista residentes en esta capital, con sus respectivas familias y amigos.

Terminados los trabajos para la formación de la compañía cómica-lírica-dramática que actuará durante la próxima temporada de invierno en el teatro Principal (Ateneu de Tarragona), dentro muy pocos días daremos á conocer el nombre de los actores que la componen y el de algunas de las obras que se pondrán en escena, pudiendo adelantar la noticia de que la obra del *debut*, que tendrá lugar el día 24 del actual, es la comedia en tres actos, original del eminente escritor tarraconense D. José Pin y Soler, «La tia Teclata».

Al terminarse las sesiones del Congreso de electrología médica que durante estos últimos días se ha venido celebrando en Amsterdam, se acordó que el próximo Congreso tuviese efecto en Barcelona el año 1910, y fué proclamado presidente del mismo el ilustrado doctor D. Luis Cirera Salse, natural de nuestra ciudad y ventajosamente conocido en el extranjero.

Con gran éxito debutaron anoche en el elegante Cinematógrafo Moderno los aplaudidos «Hermanos Alonso», cosechando prolongadas ovaciones del numeroso público que asistió á todas las sesiones que celebró ayer dicho pabellón.

De entre las escogidas películas que se exhiben sobresalen las tituladas «El diavolo» y «Tercera parte del viaje alrededor del mundo en automóvil».

Programa de las piezas que ejecutará hoy la música del regimiento de infantería de Luchana, de nueve á once de la noche, en la Rambla de San Juan:

- La tonta, paso-doble.
- La Rabalera, polka.
- La Aficana, fantasía.
- Potpurri de zarzuelas.
- El dos de Mayo, paso-doble.

Mañana debutará en el concurrencio cinematógrafo Las Novedades el notable trío musical «D Ra-Cyp», el cual, por su lujosa presentación y por los raros y nuevos instrumentos y aparatos con que interpretan las principales óperas y otras escogidas producciones musicales, ha hecho que, con justicia, se le diera el sobrenombre de «Non-plus-ultra».

No es de dudar que dicho pabellón cinematográfico se verá mañana visitadísimo, en donde, además de tomar parte tan renombrados musicales en todas las sesiones, se exhibirán escogidas películas.

La compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A. ha comunicado á la Alcaldía que establecerá billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase á precios reducidos, con motivo de las fiestas de Santa Tecla.

Los billetes se expedirán los días 21 al 24, sirviendo para el regreso desde el 22 al 25.

Ha marchado á Tortosa, con el fin de asistir á los Juegos florales, nuestro particular amigo D. Manuel de Pañarrubia.

El día 18 del actual, á las nueve de la mañana, se celebrará ante la Comisión mixta de Reclutamiento y en el Palacio de la Diputación provincial, el sorteo de décimas para determinar el cupo definitivo correspondiente á los pueblos de esta provincia, Cajas de Tarragona y Tortosa.

Por Real orden, fecha 3 del corriente mes, se ha dispuesto que en las capitales de provincias donde exista Junta local de emigración, sea vocal nato de la misma el inspector provincial de Sanidad, y en los puestos que no reunan aquel requisito y se hallen establecidas Juntas, sea vocal nato el director de la Estación sanitaria del puerto.

Se ha dispuesto que los estancos estén dirigidos por las respectivas personas á cuyo favor se hizo el nombramiento, quedando prohibido arrendar dichos establecimientos.

Ha sido concedido un mes de licencia por enfermo al oficial de cuarta clase de la Administración de Hacienda de la provincia don Casimiro Zorio.

Passado mañana saldrá para Tortosa el batallón del regimiento de Luchana que debe relevar al de Almansa, destacado en la ciudad del Ebro.

Ha sido nombrado aspirante á oficial de la Administración de Hacienda de la provincia, con carácter interino, D. Francisco Martínez Domenech.

Por el Ministerio de Instrucción pública se ha concedido una subvención de 500 pesetas al «Centro de Lectura» de Reus.

Para mañana, á las once y media de la misma, están convocadas á sesión las Comisiones municipales de Fomento y Gobernación.

Durante el mes de Agosto último se han expedido por este Gobierno civil 181 licencias de caza y arma.

Dicen de Ceuta que han comenzado los ejercicios de la escuela práctica de artillería, habiéndose reunido en esta plaza el general Sanz, tres jefes del Estado Mayor Central y otros muchos jefes y oficiales.

Vino también una sección de aerostación. Se ha verificado el reconocimiento y estudio del campo de maniobras.

Los ejercicios de los días próximos se efectuarán con cuatro piezas de quince centímetros, sistema Verdes Montenegro.

A consecuencia de las abundantísimas lluvias de estos últimos días, se han desbordado en Escocia algunos ríos, arrastrando la furia de las aguas numerosos puentes y causando en los campos grandes daños.

De Tabriz comunican que las tropas del gobierno bombardearon el pueblo de Saodan, situado á 20 verstas de aquella ciudad, la cual será también atacada cuando el ejército gubernamental haya recibido los refuerzos que aguarda.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que todavía no estaba acordado si las elecciones municipales se verificarían por el censo antiguo ó por el que está confeccionando el Instituto Geográfico y Estadístico.

El asunto no se resolverá hasta que estén en Madrid todos los ministros, con el presidente y se celebre una reunión destinada á adoptar las convenientes resoluciones.

Preocupan en Málaga los combates de los partidarios del Roghi con los kabileños de Alhucemas, porque se paralizan las transacciones.

En Mogador ha sido también proclamado Muley Hafid.

Antes de la proclamación, el delegado de Abd-el-Aziz se refugió en un vapor italiano.

El acto de la proclamación lo dirigió el hijo del kaid Anfius.

Quedan ahora, pues, Casablanca y Settat para que Muley Hafid sea proclamado en todo el imperio.

A consecuencia de no haber cobrado puntualmente sus pagas, los soldados hafidistas de Alcázar se han entregado al pillaje.

Una de sus hazañas consistió en atacar la propiedad de un súbdito francés el cual con su revólver logró ponerles en fuga.

La Legación de Francia ha formulado una enérgica protesta.

Ha fallecido en Albano, casi repentinamente á causa de una angina de pecho, el pintor Ludwig Seitz, director de la Pinacoteca del Vaticano.

En calidad de tal asistió al traslado del famoso lienzo de Rafael «La Transfiguración», y sintiéndose luego algo indispuesto, se retiró á su casa para curdarse.

Entre las obras más importantes de Seitz citase los frescos que pintó para la Basílica de la Virgen de Loreto.

En la plaza de los Pilares de Bilbao ha ocurrido una horrible desgracia.

En ocasión en que cuatro niños se hallaban jugando con un cartucho de dinamita estalló éste, hiriendo gravemente á tres.

Uno, caso de que sobreviva á las lesiones recibidas, quedará ciego y otro perdió los dos brazos.

La explosión oyese desde los puntos de la ciudad más distantes del lugar donde ocurrió, sembrando la alarma en el vecindario.

La mayoría de los cristales de las casas de la plaza de los Pilares, quedaron hechos añicos.

El vicealmirante Cervera ha aceptado el nombramiento de presidente de la Junta consultiva de la Armada.

En Cádiz, donde se encuentra, ha conferenciado con el general Viniegra.

De Tánger confirman que los cónsules alemanes están dispuestos a conceder cartas de protección a gran número de indígenas, sin tener en cuenta el Reglamento de la conferencia de Madrid.

Estas cartas o credenciales van firmadas además por funcionarios hafidistas, es decir por representaciones de una autoridad todavía no reconocida por las potencias.

Se confirman las provisiones hechas respecto a la época en que las Cortes reanudarán sus tareas.

El Sr. La Cierva ha dicho a los periodistas que las sesiones empezarán el día 12 de Octubre, dándose antes por terminada la actual legislatura.

Acerca de la Nota franco-española, Le Petit Parisien anuncia que mañana será comunicada a las potencias, las cuales en seguida habrán de confrontar el punto de vista franco-español con el punto de vista en que se ha colocado Alemania.

Es de esperar que el gabinete de Berlín acepte el programa al que presten su equiescencia los demás gobiernos.

Las masas numerosas de hombres que aspiran a trabajar tranquilamente y en buena inteligencia internacional, debían preguntarse si realmente el problema azizista-hafidista merece la pena de provocar debates diplomáticos, enojosos é interminables.

Existiendo vacantes de oficiales de policía colonial en el Golfo de Guinea, se está explorando la voluntad de la guardia civil para ver si hay algún voluntario para dichos destinos.

De Río Janeiro han comunicado que el vapor inglés «Spartan Prince» ha naufragado en las costas del Brasil, pereciendo ahogados catorce de sus tripulantes.

Cerca de Almería descarriló el tren número 50, resultando algunos vagones con averías. No hubo desgracias personales.

En la Coruña han sido detenidos dos sujetos que reclutaban emigrantes, habiéndose ordenado la captura de otros 22.

Ha fondeado en Cádiz el acorazado «Pelayo».

En Sanlúcar de Barrameda ha fondeado el cañonero «Pizón».

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Eulogio y Maurilio obs. SANTOS DE MAÑANA.—La Exalt. de la Santa Cruz.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Providencia en San Francisco.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia del Sto. Hospital. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las tres y cuarto a siete y media.

CULTOS PARA HOY

Catedral.—A las seis de la mañana Rosario de la Aurora, y a las siete Misa en la capilla de Ntra. señora del Claustro. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y Misa conventual á canto gregoriano.

Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la Misa de siete y media explicación de la Doctrina Cristiana, y por la tarde, á las cinco menos cuarto Exposición, Trisagio, oraciones acostumbradas, plática por el Rdo. Sr. Cura-párroco, terminando con la reserva de S. D. M.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la Misa. A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario y «Via-cruis» solemne.

San Francisco.—A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las seis, Rosario y meditación.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las seis, Exposición, Trisagio, meditación y explicación del Catecismo.

Sagrado Corazón.—A las nueve Misa para los conregantes de la Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Carmelitas Descalzas.—Fiesta mensual de la Archicofradía de Ntra. Sra. y Madre la Virgen del Car-

men. Por la mañana Misas rezadas a las seis, seis y media, siete Misa de Comunión general, con armonium, siete y media, ocho y ocho y media. A las nueve y media Misa cantada por la Rda. Comunidad y diez y media rezada. Por la tarde a las seis, Exposición de S. D. M., Trisagio Carmelitano cantado, Visita a la Stma. Virgen del Carmen, reserva y procesión. Acto seguido tendrá lugar la Profesión Simple del H.º Notario Fr. Juan de Jesús, predicando el R. P. José de San Juan de la Cruz.

Descalzas. A las ocho se cantará el Oficio por la Comunidad. Santa Clara.—A las ocho Oficio á canto gregoriano por la Rda. Comunidad.

San Miguel del Plá.—Misas rezadas a las seis y media, siete y ocho y media. La Misa que venía celebrándose en los días festivos a las diez y media, ha quedado suprimida hasta nuevo aviso. Por la tarde, á las seis y media, exposición de S. D. M., Rosario, Trisagio cantado, reserva y bendición.

San Magín.—A las diez y media Oficio solemne en honor de Santa Elena. Por la tarde, á las seis, Rosario cantado, terminando con el canto de los gozos del santo mártir de la Brufaganya y el sorteo de la imagen de San Magín con su correspondiente escaparate y demás objetos.

Jesús-Maria.—Fiesta del Dulcísimo nombre de María. A las nueve y media Misa cantada con orquesta, acto seguido exposición del Santísimo hasta las doce que será la reserva. Por la tarde a las cinco, Trisagio Mariano, Motete, finalizando la función con el piadoso acto de besar los pies a la Imagen de Nuestra Señora.

Dominicas de la Presentación.—Misas rezadas a las siete y a las diez. Por la tarde, á las cinco, Exposición, motete, Rosario, estación mayor, Trisagio, canto del Santo Dios, bendición y reserva.

San Pedro.—A las nueve Oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cuatro, función de la Cofradía del Carmen rezándose la Corona de la Santísima Virgen, ejercicio de segundo domingo, terminando con el canto de los gozos y sorteo de Escapularios.

\*\*

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel a las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZON.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce. BENEFICENCIA.—A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis, siete, ocho y diez media.

Sección oficial

Matadero público

La matanza de cerdos dará comienzo el próximo martes, día 15, á las cuatro y media de la madrugada.

Se participa a los señores abastecedores y negociantes que el día 14, á las cuatro de la tarde, en la nave de cerdos se verificará el sorteo para turno de matanza y posilga que corresponda a cada uno.

Tarragona 13 Septiembre 1908.—El Administrador, Julián Delgado.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer NACIDOS.—María del Rosario Nel-lo Ventosa.—Concepción Pinet Pamies.—Juan F.º Domingo.—Sofía Calvet Rovira.

FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Amsterdam y Barcelona v. holandes Pluto, de 709 ts., c. Slocoten, con carga general, consignado a los señores Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Amberes y Algeciras v. Cid, de 960 ts., c. Canals, con tránsito, consignado a los Sres. Mac Andrews y C.º

DESPACHADAS

Para Marsella y esc. v. Cabo Trafalgar, con carga general.

Para Londres y esc. v. Cid, con efectos.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 12, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg. Columns include location, type of bill, and rate.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects rates for interior and exterior. Columns include type of effect and rate.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations rates for Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadesas, T. B. y F. 2 1/4, etc.

ACCIONES FIN. MES.

Table with stock rates for Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, Medina Zamora, etc.

Bolsa de Madrid

Madrid, 12, 18'82.

Table with Madrid market rates for interior and exterior bills, amortizable bills, and various stocks.

Sección telegráfica

Madrid, 12.

El señor La Cierva.—La cartera de Hacienda.

El ministro de la Gobernación, al recibir hoy a los periodistas, ha negado el rumor que acoge un periódico respecto a haber volcado en San Sebastián un automóvil del Rey, resultando herido el señor Allende Salazar. Lo ha calificado de infundio.

No ha negado el señor La Cierva la posibilidad de que el señor González Besada pase al ministerio de Hacienda.

Para la guardia civil

Mañana conferenciarán el ministro de la Guerra y el director general de la Guardia civil, para tratar de asuntos relacionados con el servicio de la benemérita.

Ha manifestado el general Primo de Rivera que se propone aprobar los plusos que se adeudan a la guardia civil desde la época anterior al actual gabinete.

Bolsin

Madrid, 12.

Table with Bolsin market rates for interior and exterior bills, and a new loan.

Bolsa

Paris, 12.

Table with Paris market rates for exterior Spanish bills, North actions, and French rent.

Bolsin

Barcelona, 12.

Table with Bolsin market rates for interior and exterior bills, and various stocks.

IMPRESA LLORENS GIBERT Y CABRE

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operato a, partos, electroterapia y análisis; i-cro-químico de orinas y product s patológicos.

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA

De 10 a 12 y de 5 a 7. Para obreros, de 7 y media a 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media a 1 y media.

Rambla de Castellar, 31, prpal.

Gran Hotel Continental

MARTÍ Y REDON

Apodaca, 30.—Teléfono núm. 5

TARRAGONA

Establecimiento de primer orden completamente nuevo y construido exprofeso para hotel. Situación inmejorable cerca de la estación y del puerto.

Habitaciones estucadas.—Magníficas terrazas con vistas al mar y al campo.—Cuarto de baño y ducha.—Salones de lectura y para visitas.—Auto-garage.—Cámara oscura.—Waters closets.—Luz eléctrica.—Café restaurant.

Higiene y confort moderno.—Servicio de gran lujo para banquetes.

MEDIAS

CALCETINES

Se confeccionan y componen con todo esmero y economía.

Rambla de San Juan, 71, 3.º, 1.ª.—Tarragona.

NEGRINA CORONA

Betunes negros y de color

Los mejores conocidos y de más aceptación, por ser líquidos, sin que contengan materias ácidas ni corrosivas.

Conserva y suaviza el calzado. Utilísimo para el lucido de sillerías de cuero, garniciones, arneses.

De venta en todas las zapaterías, droguerías y otros establecimientos.

Para pedidos: D. JUAN LORENZO, Calle Unión, 10, TARRAGONA.

